

Sport 20/06/2009

Inauguration du centre de formation du VAFC

Le VAFC lance un nouveau concept : “ Le centre de formation-campus “

Une journée historique pour le club du VAFC et son président Francis Decourrière, l'inauguration de son Centre de Formation, au centre du campus de l'université de Valenciennes, constitue un temps fort de ce bastion du football nordiste. En compagnie de Bernard Laporte, secrétaire d'Etat aux sports, Valérie Létard, secrétaire d'Etat à la solidarité, Francis Decourrière, le Président du VAFC, a inauguré cette infrastructure qui va positionner ce club dans le giron des grands clubs formateurs du football français.



Il y avait pléthore de personnalités pour cette journée festive pour le VAFC. L'inauguration d'un Centre de Formation d'une grande qualité en terme d'équipements, près du tramway pour ne pas couper ces jeunes de la ville et parfaitement intégrer dans son environnement. « *C'est une journée émouvante pour le club qui espère, avec cette infrastructure, retrouver sa splendeur de club formateur des années 70/80. Cette structure peut prendre en charge 21 stagiaires. De plus, c'est un équipement novateur par son lieu géographique. Situé en plein cœur du campus universitaire, nous voulons que les jeunes se forment à un métier en dehors de leur formation de football. Nous avons déjà un partenariat réussi avec le lycée du Quesnoy. Cette fois, c'est leur avenir dans le cadre des études supérieures. C'est une nouveauté dans le football français et presque tous les clubs de ligue 1 sont venus voir ce projet* », explique l'homme fort du VAFC.



Durant cette visite, Bernard Laporte, le Président du VAFC et Mme Mairesse, la Présidente de l'UVHC, ont signé une convention pour la prise en charge de ces étudiants pas comme les autres. Chaque stagiaire pourra choisir des modules suivant ses affinités et ses envies pour une carrière après la vie sportive. « *Je crois que le taux de réussite, pour le passage chez les pro, est de 10 %. Il faut s'occuper de ces 90 % de jeunes qui n'ont aucun bagage en cas d'échec. Je ne vois que trop de sportifs qui ont porté les couleurs de la France aux jeux olympiques, en équipe de France etc. et qui ne sont plus rien, plus de travail, plus de contact..., c'est scandaleux !. J'ai particulièrement défendu les 27 et 28 novembre dernier, devant mes collègues européens, le système du « double projet ». Nous voulons que tous ces jeunes possèdent un avenir et pas seulement les 10 % qui réussissent », explique Bernard Laporte.*



Une journée qui ne pouvait se passer sans un discours, dont lui seul a le secret, de Daniel Percheron, le Président de la Région Nord-Pas-de-Calais, qui salua les passionnés du football et le premier d'entre eux « *Francis Decourrière qui est un dirigeant emblématique et irremplaçable du VAFC. Cet homme est un parcours du football régional à lui tout seul ! J'ai grand plaisir aujourd'hui en participant à l'inauguration de ce Centre de Formation à la française. La région a tout à gagner du sport et je suis un fervent convaincu de notre engagement dans le domaine !*



Une inauguration « *qui véhicule les valeurs d'un sport humaniste et universel* », indique Valérie Létard. « *Valenciennes Métropole a accompagné cette renaissance à travers ce Centre de Formation, un peu à l'américaine, et le prochain stade Nungesser II de 25 000 places* », poursuit la Présidente.

En tout état de cause, ce nouveau Centre de Formation sportif donnera ses premières pépites dans deux ou trois saisons. Assurément, un club de la dimension du VAFC peut voir l'avenir sous un soleil radieux car la formation constitue un atout pour la pérennité d'une équipe dans l'élite du football français.

Daniel Carlier

vainfos